

Arbeitskreis
LUCKENWALDE.LEBENDIG.GESTALTEN

Im Stadtgebiet fällt auf, dass an vielen ^{straßen} Stellen Bäume gefällt wurden und die straßenbegleitenden Baumreihen dort lückenhaft verbleiben, es also keine Nachpflanzungen an Ort und Stelle gegeben hat. Zum Beispiel sind in der Mauerstraße oder Brahmuschstr. viele Baumscheiben leer.

Aus welchen Gründen wurden und werden Bäume nicht an Ort und Stelle ersetzt, warum verbleiben die Baumreihen lückenhaft?

Im Stadtgebiet fällt auf, dass es vielen Straßenbäumen sehr schlecht geht. Eine der Ursachen dürfte der Streusalzeinsatz im Stadtgebiet sein. Streusalz schädigt nicht nur Bäume, sondern auch Autos, Hundepfoten und den Asphalt der Straßen, gelangt in die Gewässer und hat demnach hohe Folgekosten.

Warum wird von der Stadt Luckenwalde immer noch großflächig Streusalz eingesetzt, anstelle von rein abstumpfenden Mitteln, wie hoch sind die jährlichen streusalzbedingten Folgekosten für öffentliche Flächen?

Zur Begutachtung der Standfestigkeit von Bäumen werden i.d.R. spezielle Baumgutachter beauftragt. Diese wenden jedoch teilweise zweifelhafte Methoden wie Zugversuche an, die Baumwurzeln schädigen können. Andere Methoden, wie die Visual-Tree-Assessment-Methode ist baumschonender und zuverlässiger, bedarf allerdings viel Erfahrung.

Nach welchen Kriterien sucht die Stadtverwaltung Baumgutachter aus und welche Begutachtungsverfahren werden angewendet?